

## Edison's Phonograph Exhibition Company

### AUDICIONES FONOGRAFICAS

A las 7, 8, 9 y 10 en punto de la noche.

ENTRADA UNA PESETA.

Plaza Vieja núm. 2.

Audiciones particulares para las familias que lo soliciten.

## VILLA DE SUANCES.

### RESTAURANT

DR

Pedro Gomez Fernandez y Compañia

CALLE DE LA LEALTAD (PLAZA DE ATARAZANAS)

TELEFONO NUM. 100.

### Platos del día

Potaje á la castellana, Almejas con arroz, bacalao á la vizcaína, lubina en salsa tártara, doradas á la vinagreta, salmonetes fritos y angulas.

Especialidad en vino de Liebrana.

## LA HUELGA.

Desgraciadamente ha tomado vuelos suficientes para ocasionar graves perjuicios á los elementos trabajadores de Santander, altos y bajos, ricos y pobres, y es preciso que todos entendamos que no está la Magdalena para tafetanes, el horno para pasteles, y que en vez de ahuyentar el escaso comercio que nos queda y de hacer cambiar de rumbo para otros puertos á los pocos buques que visitan el nuestro, estamos en el caso de procurar todos por el fomento del trabajo, en vez de buscarle trabas y enormes cargas sobre la navegacion.

No hemos de penetrar en el fuero interno de la sociedad que promovió la huelga; prescindimos de esos puntos de apreciacion para no aparecer parciales.

Solo queremos hacer historia de lo sucedido y ver si, dentro de la mision del periodismo, podemos aprontar alguna idea que tienda á remediar los grandes males que nos aquejan.

Por eso hemos esperado en el transcurso de la huelga á enterarnos bien de lo sucedido; y segun nuestro leal saber y entender, vamos á exponer hoy, despues de bien madurada, la opinion que formamos sobre tan enojoso asunto.

En algunas ocasiones se han quejado los prácticos de este puerto á la Comandancia de Marina, de no encontrar tripulacion suficiente para su lancha cuando les toca de guardia, y esta carencia de gente dio lugar al reglamento que motivara la huelga que todos deploramos por los señalados perjuicios que acarrea.

Con objeto de exponer el juicio sobre el asunto investigamos qué causa pudiera existir para que los prácticos de guardia no encontraran gente.

La razon es como sigue:

Los prácticos tienen acordado distribuir semanalmente y por iguales partes cuanto recaudan; más como quiera que la inmensa mayoría de los buques que frecuentan este puerto tienen práctico preferente, resulta; que sale este, el de guardia, al despuntar el día y lleva dotacion completa; llega á la Magdalena y si como ocurrir suele acometen la demanda de puerto dos ó tres barcos que tienen designado práctico preferente, circunstancia que en nada perjudica al de guardia pues que lo mismo cobra del fondo común de la Corporacion, no sucede lo mismo á los tripulantes allí de planton en la lancha, porque á pesar de haber madrugado para ir á la embarcacion del de guardia, viene otra tripulacion de tierra, á medio día, por ejemplo, y posterga á la que está en la Magdalena y que muchas veces pasa así dos ó tres dias sin cobrar un cuarto.

De esto resulta que la preferencia de

los prácticos es altamente perjudicial á los lemanajeros.

Esta es la historia fiel y exacta de la asendereada cuestion de practicajes y ahora expuesta con toda verdad, nuestros lectores sentenciarán el pleito.

Pero ya que hemos examinado el asunto en sus detalles esenciales, nos creemos en el caso de suplicar algo que tienda á que desaparezcan esas diferencias, esos encuentros de intereses que motivaron la reglamentacion del servicio de tripulantes de lanchas de prácticos.

A ese fin y para que los lemanajeros no tengan motivo de queja y al práctico de guardia nunca le falten marineros, que es lo que se pretende, nos atreveriamos á indicar:

Que sea preferida para el primer buque que venga en demanda de puerto la tripulacion del práctico que está de guardia en la Magdalena; y para que así se haga, obligar al práctico que ha de abordar el buque, á que se aproxime á aquella playa para tomar la tripulacion del allí estacionado, dejándole la que lleva y así sucesivamente ir realizando los servicios.

De esta manera, los lemanajeros, que no tienen fondo comun, alternarian perfectamente en el servicio y entonces, á buen seguro que no le faltaba tripulantes al práctico de guardia.

Apuntamos esta idea con el deseo de que nadie resulte perjudicado y queden conciliadas todas las tendencias.

Hecha la exposicion de interioridades de la cosa, creemos que arribar á una solucion así ó parecida resultaria muy honrosa para el señor Comandante de Marina, que en nada veria mermado, ni en lo más mínimo quebrantado, su principio de autoridad.

## MAGNÍFICA IDEA.

Nuestro querido amigo y coterráneo don Honorio Torcida, representante en Madrid, del Ayuntamiento de Santander, ha tenido una idea felicísima que está completamente identificada con nuestro programa, para que cundan por todas partes los medios de que sean atendidos los en absoluto olvidados intereses de Santander y su provincia.

Por eso hemos recibido gustosos y prohibamos con nuestros modestos recursos una patriótica circular publicada por el señor Torcida con la sana intencion de que se funde en Madrid un *Centro Montañés*, que tanto y tanto se echa en falta ininidad de veces; siempre que necesitamos elementos de fuerza para defender causas justisimas.

Peró los montañeses nunca ganamos el pleito en los altos poderes del Estado, aunque estos reconozcan que nos asiste sobra de razon.

Es por falta de fuerzas; y no es que carezcamos de ellas, pues tenemos en la Corte muchísimas eminencias que valen como el que más; pero esas influencias trabajan aisladamente y la fuerza no existe, porque falta como condicion indispensable, la union de todos aquellos elementos.

A este buenísimo fin tienden las gestiones del señor Torcida al pretender formar el *Centro Montañés* y cuenta incondicionalmente con nosotros, si de algo podemos servirle en la prosecucion de sus trabajos.

En momentos graves para los intereses de Santander oímos muy repetidas veces al señor Perojo lamentar la falta de ese centro que se propone fundar el señor Torcida, poniéndonos como ejemplo, á las demás regiones de España que se defienden y consiguen lo que solicitan porque todas sus influencias se amalgaman sin distincion de colores políticos, y hacen causa comun, gallega, vascongada, asturiana, andaluza, catalana, etc., cuando llega el caso de establecer reclamaciones.

Fúndese, pues, en buen hora en Madrid el *Centro Montañés*; reúna-se allí las grandes eminencias que honran á la tierra en los distintos ramos del saber

humano y todos unidos, todas sus fuerzas aunadas en ciertas circunstancias serán poderosísima palanca de que carecemos en esta provincia para defender, como lo hacen las demás, sus intereses generales.

Ahora vean nuestros lectores los atinados términos en que se halla escrita la referida circular de don Honorio Torcida: Madrid 1.º de Febrero de 1894.

Sr....

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Tarde se borrará de mi memoria la impresion gratísima que me produjo el ver congregados en uno de los salones del Palacio Episcopal de esta Corte, á tantos montañeses, atraídos por la voz de la caridad, al objeto de formar la Comision de Socorros para los damnificados en la reciente catástrofe, que sembró el luto y la miseria en la hermosa capital de nuestra querida Montaña.

Los frutos conseguidos con los acuerdos en aquella Junta tomados, pueden apreciarse ya en toda su extension, y con orgullo debe pensar la Comision de Socorros, que fueran tan grandes como no podia soñarlos el más optimista.

Pues bien: ya que con tan pocos esfuerzos se consiguieron resultados tan satisfactorios, no me parece descaminada la suposicion de que nuestro rincón cantábrico debiera fundadamente esperar mucho de aquellos de sus hijos residentes en esta capital, si todos ellos quisieran asociarse y aunar sus esfuerzos para secundar ante los poderes públicos, ó á donde sea necesario, las justas aspiraciones de la provincia de Santander, tan inconsideradamente preterida muchas veces.

No se me oculta que hay quienes temen que semejante aspiracion, entre montañeses, no puede pasar de propósito ahora y más tarde, porque, si bien amamos como nadie la tierra nativa, no sabemos abdicar nunca de algo que pudiera llamarse exceso de personalidad, grave defecto incompatible con aquella relativa sumision á extráneas voluntades, que es siempre indispensable allí donde las gentes se reúnen para tomar acuerdos de interés colectivo.

Peró, como esto, dicho así en absoluto, debe rechazarlo todo montañés de un poco elevados pensamientos, y como yo entiendo que lo que hace falta al propósito apuntado, es que autorizadas iniciativas quieran de veras hacer algo porque nuestra colonia constituya un Centro parecido á los formados por los hijos de otras regiones, me atrevo á levantar mi voz humilde, para someter á la consideracion de V. y á la de sus dignos compañeros de Comision, el pensamiento que me mueve á molestarle, por si estima conveniente que, antes de que esa Comision se disuelva, delibere respecto al modo de formar en esta Corte un *Centro Montañés*, á semejanza del Gallego, del Catalán, del Asturiano, del Vascongado y de otros, que, honrando á las provincias que representan, las prestan incesantemente servicios de interés incalculable.

Confiado en que V. ha de amparar con su legitima influencia y con su autoridad entre nuestros coterráneos, el proyecto que he tenido el honor de exponerle, siquiera sea yo el ménos autorizado de los montañeses para iniciarle, le anticipa las gracias por cuanto haga V. en apoyo del mismo, su atento amigo y seguro servidor Q. B. S. M.

Honorio Torcida.

## LAS MÁSCARAS.

Como si fuesen brujas, duendes á trasgos que esperasen la hora misteriosa de la media noche para reunirse en confuso aquelarre, así las máscaras esperan también esa hora para acudir, en tropel bullicioso, á los bailes alegres, donde las penas, si las hubiese, huirían amedrentadas por no tener corazón en que hacer presa.

El vistoso traje de locura, con sus colores vivos, con sus sonantes cascabeles,

es muchas veces disfraz de una persona tímida y discreta que por verdadera locura tiene el ir vestida de tal modo. El pierrot saltarin y casquivano suele ser hombre de suyo pulcro é incapaz de proferir una palabra en tono más alto que otra, ni dar un paso más largo ni más corto que el anterior. La hermana de la caridad con su toca blanca y amarilla, con su azul vestido y con su largo rosario pendiente de cintura de basta correa, no es en muchos casos hermana de nadie, ni siente caridad hacia sus semejantes. Lejos de eso, el egoismo la inspira y la mueve. Va al baile en busca de cena y también en busca de primos.

Peró en esas bacanales ruidosas, al compás de la música, entre el bullicio de los que bailan y el escándalo de los que se emborrachan, está permitido todo..... todo menos la correccion, la delicadeza y la formalidad en cualquiera de sus múltiples sociales manifestaciones.

Allí se habla de amor, pero no del amor que es hijo del sentimiento, honrado, sino del que enloquece, del que excita los sentidos y cuando pasa deja amargos recuerdos en los enamorados. Allí se establece entre los danzantes comunicacion facil, pero no la que afirma lazos de la amistad antigua ni promete satisfacciones á la amistad moderna, sino la que se evapora con el humo de los cigarros y con el vaho de los vinos y se extingue con los últimos ecos de la orquesta...

Contemplado un baile á vista de pájaro, desde la altura del paraiso del teatro, parece fiesta de maniques inconscientes, no de personas racionales. No hay nada más ridiculo que aquel conjunto de parejas que brincan, se fatigan, sudan..... y se divierten!

No hay nada más ridiculo... pero ¿por qué este aspecto del baile de máscaras no hay quien lo note á los veinte años cuando el vigor de las piernas responde á la vehemencia de la imaginacion?

¡Juventud, juventud! Ella es la que nos va faltando á los que ya no bailamos á ningun son conocido. Censuramos á los que se disfrazan, á los que bailan sin descansar, y buscamos en apoyo de nuestras censuras severos principios de moral, de filosofía, y hasta de higiene...

¡Ay! Seamos francos. Es sencillamente que les tenemos envidia porque aunque «quisieramos» no «podriamos»...

Calisto Ballesteros.

## SECCION DE NOTICIAS.

Con objeto de que todas las clases sociales puedan admirar la que con justicia se llama *Maravilla del siglo XIX*, la Empresa de audiciones fonográficas ha reducido el precio de la entrada á 2 reales por sesion, adelantando también en una hora el principio de las audiciones.

Para aquellos amantes de la música que deseen oirla buena y por medio del fonógrafo, se organizarán magníficos y variados conciertos fonográficos, á precios que se fijará y anunciarán oportunamente.

No dudamos que como hasta aquí, el gabinete de audiciones fonográficas se verá muy concurrido, por aquellos que desean conocer los adelantos del siglo.

Por más que se dice que hay diversidad de pareceres entre los Ministros acerca de la creacion de un nuevo impuesto á los vinos, cinco céntimos como máximo por litro, es lo cierto que con arreglo á la ley de presupuestos ha de ponerse en vigor en breve, y aquellos han de venir á un acuerdo, por más que otra cosa se hable en los respectivos ministerios.

De establecerse esta nueva contribucion, la de consumos no volverá á ser cobrada en poblacion alguna.

El arrendatario de las cédulas personales, ha nombrado delegado y agentes á don Angel Gonzalez, don Pedro Perez y don Vicente Garcia en Cabezon de la Sal, Mazcuerras, Polaciones, Los Tojos, Ruen-

te, Tudanca, Cabuèrniga, Alfoz de Lloreto, Comillás, Herrerías, Lamason, Peñarubia, Rionansa, Ruiloba, San Vicente de la Barquera, Valdáliga, Val de San Vicente, Udias, Anievas, Arevas. Barceña de Pié de Concha, Cártes, Cieza, Corrales de Buelna, Miengo, Molledo, Suanes, Polanco, Reocin, San Felices de Buelna, Santillana y Torrelavega; á don Rafael Venero en el Astillero, Camargo y Piélagos; y á don Bernardino Landa y don Eduardo Lastra, en Santa Cruz de Bezana y Villaescusa.

Victima de pulmonia, antes y dejó de existir el que en vida fué querido y cariñoso amigo nuestro D. Ambrosio Menjon. Este ilustrado sacerdote gozaba de inapreciables simpatías en Santander, de donde era natural, y fué queridísimo del clero Catedral donde desempeñó un beneficio de gracia durante algunos años, después de ejercer la parroquia principal de Castro Urdiales, por cuya Capellanía se ordenó de sacerdote.

El señor Menjon, valido de su facilísima oratoria renunció el beneficio Catedral y se trasladó á América donde sus discursos oratorios llamaron pronto la atención de los fieles; y así que se sabía que don Ambrosio pronunciaba en cualquier templo la palabra divina, había necesidad de acudir desde los primeros momentos para poder escucharla, pues por instantes se llenaba el templo de gentes y muchísimos de los que refian por encontrar puesto tenían que abandonar el lugar sin poder oír al orador.

Tantos y tan fatigosos trabajos tenían que dar el resultado del cansancio y así fué que le sobrevino una enfermedad que le puso á las puertas del sepulcro.

Para restablecerse retornó á esta su querida ciudad y comprando terrenos en el Sardinero edificó un hotelito donde ha vivido separado del resto de la ciudad.

El señor Menjon ha escrito con el pseudónimo de Sardinero en algunos periódicos de esta ciudad, siendo uno de tantos EL CORREO DE CANTABRIA y sus artículos han sido muy leídos por los amantes de la literatura.

Ayer á las once, acompañado de numeroso séquito, fué trasladado su cadáver al cementerio de Ciriego donde reposan sus restos.

Enviamos á su querida familia nuestro sentido pésame.

El Carnaval ha seguido su marcha de decadencia iniciada hace años.

No hemos visto ninguna mascarada que haya llamado la atención, ni mamólos dignos de ser citados por su oportunidad.

Don Pedro Palazuelos, tesorero nombrado por la Comisión recaudadora de fondos de Sevilla, para socorrer á las víctimas de la catástrofe del 3 de Noviembre último ocurrida en esta ciudad, ha ingresado en la Sucursal del Banco de España, la cantidad de pesetas 4.585'15, según resguardo número 948.

Dicha cantidad proceda de las entregas hechas hasta el día de la fecha al expresado señor depositario por los siguientes conceptos:

Table with 2 columns: Concepto and Pesetas. Includes entries for D. Eustasio R. Correa, D. Prudencio Sanchez y S. de Merodio, D. Lucas Zúñiga, D. Nicanor Balbontin, Total igual, pesetas, Ingresado anteriormente por talon número 11.003, Idem idem por talon número 11.171, Idem idem por talon número 11.400, Total ingresado hasta la fecha.

Antes de ayer ingresaron en la cárcel y han sido puestas á disposición del Juzgado trece personas, ocho mujeres y cinco hombres que trataban de ejercer coacción con los que trabajaban en la descarga de los buques.

Acordado por el Ayuntamiento en se-

sion de 31 de Enero último el saneamiento y relleno de las calles del Marqués de la Hermita (segundo trozo), Antonio López (segundo trozo) y M. R. del ensanche de Maliaño, y atendida su urgencia, se anuncia la subasta para el día 26 del corriente, que se celebrará á las doce de la mañana en el salon de actos públicos de la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor Alcalde ó concejal delegado al efecto, y con sujecion á las disposiciones legales.

El presupuesto de la obra asciende á la cantidad de 47.700 pesetas, bajo el tipo unitario y condiciones facultativas y económicas que se detallan en el expediente, que estará de manifiesto en el negociado de Ensanche de la secretaria municipal ea las horas de oficina.

Para tomar parte los licitadores en la subasta deberán presentar sus proposiciones en pliegos cerrados del sello undécimo, acompañando la cédula de vecindad y el resguardo que acredite haber depositado 4.770 pesetas en la Depositaria municipal, con sujecion al modelo publicado en el Boletín Oficial de la provincia, y quedando obligados á las condiciones generales del real decreto de 4 de Enero de 1883, siendo de cuenta del rematante los gastos de escritura y cuantos origine la subasta.

Antes de ayer por la tarde, zozobró en bahía un bote tripulado por Hermenegildo García, que conducía ocho barriles de manteca.

Gracias al oportuno auxilio que le prestaron los individuos que trabajan en la extraccion de efectos del Machichaco, salvó la vida el en medio de todo afortunado Hermenegildo.

Ha sido ascendido á aspirante de segunda clase en la Aduana de esta capital don Manuel Camarero, y nombrado aspirante de tercera clase de la misma dependencia, don Santiago Ganzó.

El Ayuntamiento de Castro-Urdiales ofrece dos premios de 5000 y 3000 pesetas á los autores que presenten los mejores planos de poblacion y proyecto de traída de aguas á aquella villa.

Un sabio acaba de probar que la manera de dormir que procura mas rápidamente y con más seguridad el descanso intelectual, es el tener la cabeza tan baja, si no más, como los piés, á lo cual se llega suprimiendo progresivamente primero las almohadas y poniéndolas después bajo los piés. Parece que esta postura goza de una virtud curativa maravillosa en los estados anémicos, nerviosos y hasta en los casos de varices.

Los tres partidos de Union Republicana de esta ciudad tienen pensado celebrar un banquete el día once del corriente, en conmemoracion del planteamiento de la primera república en España, si para ello encuentran local á propósito.

Dicen de Madrid que los trabajos para organizar la peregrinacion obrera á Roma continúan con actividad grande. Las adhesiones son muy numerosas, y todo hace creer que el homenaje de los peregrinos españoles á su Santidad ha de ser imponente.

En Madrid se ha constituido ya la junta diocesana, cuya presidencia honoraria tiene el señor arzobispo-obispo. El objeto de esta junta es coadyuvar al fin de la peregrinacion, propagando entre los obreros de la diócesis de Madrid la idea, y allegando los fondos necesarios para costear el viaje ó ayudar á los obreros que se hallen faltos de recursos para emprenderle, favoreciendo al mismo tiempo la iniciativa particular de los que cuenten con medios para ello ó los hayan prestado, uniéndose á la peregrinacion con el carácter de protectores.

La junta de Madrid, como todas las de España, depende del Consejo Nacional de las corporaciones católico-obreras, entendiéndose en todo lo referente á la peregrinacion con el representante general de la misma, señor Marqués de Comillas, y los subdelegados que él designe.

La peregrinacion se verificará en el mes de Abril próximo.

El viernes último fué herido gravemente en la cabeza el alcalde de Cerdigo, por el dueño de un establecimiento de vinos establecido en aquel lugar.

La guardia civil de Castro-Urdiales ha preso al agresor y ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado de la Villa.

Con arreglo al artículo 26 de los Estatutos, el Consejo de Administracion de la Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España ha convocado á los señores accionistas de la misma á junta general extraordinaria para el día 3 de Marzo próximo á las tres de la tarde, en el domicilio social de la Compañía en Madrid, Paseo de Recoletos, nú. 19.

El número 318 de La Ultima Moda publica 17 modelos de trajes, abrigos, sombreros, cuñiles y esclavinas para señoras, señoritas y niños y una hoja de preciosas labores artísticas con 19 grabados. A este número acompaña un figurin acuarela con dos modelos de elegantes trajes. Precio del número completo un real. Por suscripción: trimestre 3 pesetas. — Oficinas, calle de Claudio Coello 13, Madrid.

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de Lugo ha sido nombrado Arzobispo de Burgos.

Telegrafian de París que á las siete y media de la mañana del día tres, fué guillotinado el anarquista Vaillant.

En las inmediaciones de la cárcel se adoptaron extraordinarias precauciones para evitar un atentado de los correligionarios del reo.

A presenciar la ejecución acudió escaso público.

Vaillant, llegó al sitio en que se alzaba la báscula, con extraordinaria entereza. Al divisar la guillotina gritó con voz serena:

¡Muera la sociedad burguesa! ¡viva la anarquía!

Hasta el momento le morir demostró mucho valor. Se negó, obstinadamente, á recibir los auxilios religiosos.

Hemos recibido el primer número de la Gran Moda elegantísima y perfumada revista de Modas y Labores, que se publica el día 1.º de cada mes, en Madrid.

Contiene en sus 40 páginas encuadernadas, 2 preciosos figurines en colores; más de 90 grabados de trajes de todas clases; figurines de niñas, abrigos, sombreros, labores y abecelarios en cañamazo y bordar; una original polka, un gran patron de cuatro modelos, tamaño natural; selecta y moral lectura.

La nueva empresa, no omitirá gasto para mejorar la publicacion y obtener el favor de las señoras españolas y americanas; y como prueba de agradecimiento, es el primer periódico del mundo: que cada número tendrá perfume distinto este primero es de Flor de nardo, y el segundo será de Eliotropo, etc.

Se publica una vez al mes y cuesta en toda España y Portugal, un número una peseta, semestre 6 pesetas; y año 12 pesetas; cada año hará á todas sus abonadas regalos especiales, desconocidos hasta el día.

Sus oficinas y gabinete de encargos, quedan establecidos en la calle de San Bernardo 29, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Recomendamos con mucho interés á todas las señoras modistas y bordadoras tan nueva económica y útil revista, ya que su empresa dice, que viene al mundo con el ramo de oliva, á conquistar el ramo de laurel.

Cortamos del Boletín de Comercio:

«Hace dias nos ocupamos del centro de las audiciones fonográficas que se verifican en el local de la Plaza de la Constitución, elogiando, como se merece, este maravilloso aparato, que con exactitud sorprendente, reproduce los sonidos, haciendo pisar un rato delicioso á los asistentes al espectáculo.

Los señores Vega y San Miguel han instalado el fonógrafo con habilidad suma, consiguiendo el dominio de su manejo hasta hacerle funcionar con una precisión y regularidad admirables.

El público, aunque acude en buen número, no ha prestado al invento la atención que debía, y algo retraído, no invade la sala de audiciones á deleitarse escuchando trozos de música selecta que el fonógrafo reproduce de bandas militares y partituras, cuyos sonidos recogió en algunos espectáculos de la Exposicion de Chicago.

Las audiciones continuarán durante

varios dias, y es de esperar que la gente no pierda la ocasion de conocer este invento, que con justicia ha llamado la atención del mundo entero.»

En las semanas del 1 al 7 y del 8 al 14 del finido Enero, la Compañía de los caminos de hierro del Norte llevó, á los puntos que indicaremos, las cantidades de vino que á continuacion se expresan:

Table with 2 columns: Semana and Toneladas. Includes data for Semana del 1 al 7 and Semana del 8 al 14, listing wine quantities for Pasajes, Irún, Santander, and Bilbao.

Por Real órden publicada antes de ayer en la Gaceta, se concede licencia absoluta á los mozos pertenecientes al replazo de 1882

Segun pronóstico de un observador, durante la fase de luna que atravesamos dominarán los vientos suaves del N. E.; pero vendrán dias con vientos borrascosos del S. O. que traerán lluvias y nieves, grandes frios entre dias primaverales y los mañes estarán borrascosos.

Se ha dispuesto que en circunstancias extraordinarias y para evitar excesiva aglomeracion de mercancías en las estaciones, podrá el Gobierno reducir el plazo para que las compañías de ferrocarriles expidan las mercancías recibidas y las pongan á disposición del público. Para adoptar esta medida habrá que anunciarlo con tres dias de anticipacion.

La Alcaldía de Valladolid ha establecido una expendedoría de carne con objeto de regular los precios, que, á juzgar por las frecuentes quejas y datos demostrativos, eran demasiado elevados. La carne se venderá un real en kilo más barata que en los demás sitios.

Don José Quintana Paz ha tomado posesion del cargo de Administrador de Hacienda de esta provincia.

Reciba el señor Quintana nuestra cumplida enhorabuena.

Pasado mañana celebrará grandes solemnidades religiosas en la iglesia del Cristo la archicofradía de la guardia de honor del Sagrado Corazon de Jesús.

La misa de comunión general será á las siete y media de la mañana.

Ha sido autorizada por el ministro de la Gobernacion la permuta entablada por los directores médicos de los balnearios de Cuntis (Pontevedra) don Isidro Casulleras, y el de la Puente Viego don Desiderio Varela y Puga.

LA DEBILIDAD GENERAL PREDISPONE A SERIAS ENFERMEDADES: SE COMBATE CON FELIZ ÉXITO CON LA «EMULSION SCOTT».

(Desconfiar de las imitaciones) El abajo firmado certifica: Que he recetado y sigo recetando la Emulsion de Scott de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, á muchos de mis enfermos, con resultados los más satisfactorios, especialmente en los casos de debilidad general que predisponen á las escrófulas, anemia, raquitis, laringitis, tisis, etc. Y por tan feliz éxito felicito á su autor.

Pontevedra 3 diciembre 1885. Dr. JOSE B. MALVEN.

Las CÁPSULAS GUYOT permiten el cuidado económico y racional de los constipados antiguos ó recientes, las bronquitis agudas crónicas y los catarros. Basta con tomar en cada comida dos CÁPSULAS GUYOT. Las verdaderas son blancas y llevan la firma Guyot.

Los médicos de todos los países del mundo reconocen que el agua natural Purgante Rubinat (del Dr. Llorach) está indicada en empachos gástricos intestinales, en ciertos casos de fiebre tifoidea, en las disenterias crónicas, en la obesidad y siendo igualmente diurética al igual que la de Carlsbad contra la gota y cálculos úricos.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPER DE ARMBONIA, de perfume agraabilísimo. Pidase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y Compañía Puertaferriosa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quienes las pida.

Indicador de Santander para los servicios públicos.

Ferrocarril del Norte

Tren Correo.—Sale de Santander a la una de la tarde; llega a Venta de Baños a las 10-20 noche y a Madrid a las 9-25 mañana.

Ferrocarril de Solares

Salen de Santander a las 8-30 y 10-30 mañana y 12-20, 2-20, 3-20, 4-30 y 6-25 tarde.

Trenes descendentes.—Salen de Solares a las 7-40, 9-35 y 11-30 mañana y 2-26, 3-20, 5-30, y 6-37 tarde.

Servicio de Bahía

Santander al Astillero, a las 8 y 12 mañana, y 2, 3-30 y 5-15 tarde. Astillero a Santander, a las 7-30 y 9 mañana y 1, 2-45 y 4-15 tarde.

12-15 mañana y 2-45 y 4-30 tarde. El vapor de las seis de la mañana está en combinacion con el coche que va a Santoña, y el de las 3-3) de la tarde con el que va a Arnuero.

Tranvia Urbano

Salidas de San Justo, a las 9-10 y 11-30 mañana (discrecionales) y 2-15, 3-35, 4-55, 6-15 y 7-35 noche.

De Puerto-chico a Peña-castillo a las 8-30 noche, discrecional.

Servicio de coches

Para Liérganes.—Todos los días a las 3 tarde. Para Bilbao, diario de la Administracion de Catalan a la una de la tarde y de la de Horga a las ocho de la mañana.

Los partes de defuncion se despachan los dias laborables en las oficinas del Ayuntamiento y los festivos en el Cuerpo de guardia municipal.

Las oficinas del giro mutuo están en el Muelle 36, bajo. Se pagan las libranzas por la mañana y se extienden giros por la tarde.

Revista de Barcelona.

Sumario: Nuevo atentado.—Más anarquistas.—Viaje aprovechado.—Gran parada.—Ferrocarril directo.—Conferencias.—Teatros.—Valores públicos.

Barcelona 29 de Enero de 1894.

Sr. Director de EL CORREO DE CANTABRIA.

El atentado de que fué victima en la tarde de el último jueves nuestra primera autoridad civil continua siendo el tema de todas las conversaciones en esta capital, cuyo vecindario, que lo condenó unánimemente pide un ejemplar castigo para el agresor y sus cómplices.

Aun cuando el sumario que se instruye sobre el hecho de referencia aclarará el mismo, parece, a juzgar por las apariencias, que el agresor obedeció a un plan premeditado. ¿Cómo se explica, sin embargo, que un hombre que como él va a jugarse la vida se valga para perpetrar el crimen, de una pistola de cuatro pesetas?

Afortunadamente el proyectil respetó la vida del agredido y el agresor está ya a buen recaudo.

No puede decirse lo mismo respecto de algunos anarquistas a quienes se sigue la pista, bien que es de esperar que el celo de los agentes que tienen encomendada su captura la conseguirán en breve.

La venida a esta del distinguido economista señor Navarro Reverter, efectuada en la anterior quincena, fué una ovacion continuada por parte de estos industriales competente como pocos en la materia, daba gusto oírle en sus improvisados discursos, nutridos de datos irrefutables. Su visita a Mataró, Savadell y a otras poblaciones fué un verdadero triunfo.

La parada militar celebrada con motivo del santo de S. M. el Rey estuvo muy brillante, pero poco concurrida; habiéndose tomado grandes precauciones en prevision de que pudiese ocurrir cualquier atentado. Afortunadamente ningun incidente desagradable sobrevino.

Tocan a su término las obras del ferrocarril directo de esta a Madrid; habiendo llegado ya el material fijo de los Altos Hornos de Bilbao, esperándose que el trayecto de esta a Zaragoza se inaugurará el próximo Agosto.

Siguen llamando la atencion las conferencias que da en este Ateneo el ingeniero señor Felip sobre la reforma de esta ciudad; y continúan poco menos que decisivos nuestros teatros desde el atentado del Liceo.

Poco animada se presenta estos dias nuestra Bolsa, cotizándose los valores de la Deuda Interior y Exterior a 67'05 y a 77'10, respectivamente.

Suyo afectisimo y s. s. que b. s. m.

El Corresponsal

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 6.

Los representantes en Cortes navarros han acordado apoyar la actitud en que se ha puesto la Diputacion de aquella provincia.

Al propio tiempo determinaron visitar al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda para tratar de este asunto.

Hoy han regresado de su expedicion a Guadalajara los señores Gamazo y Maura.

En Cholina, Murcia, estalló un petardo frente a la casa Ayuntamiento.

No hubo desgracias personales, ocasionando solo varios destrozos.

Es casi seguro que no se verificará

hasta el jueves Consejo de ministros a fin de ver si para entonces hay noticias de la conferencia privada del embajador con el Sultan y entonces acordar la fecha de la convocatoria para la apertura de Cortes.

La policia ha descubierto la existencia de cien cartuchos de dinamita en un solar del término de Gracia.

En Sorvilán, Granada, se amotinó ayer el pueblo contra los consumos.

La guardia civil consiguió restablecer el orden.

El Sultan ha hecho una recepcion brillante a la Embajada española.

Pronunció un discurso dando pública satisfaccion a nuestro pais y ofreciendo que impondrá durisimos castigos a los rifeños culpables de lo sucedido.

Prometió que el asunto quedaria completamente zanjado de manera satisfactoria.

El general Martinez Campos contestó al Sultan dándole gracias por sus promesas y le entregó la carta contestacion de la Reina.

El dia 2 celebrarian la audiencia privada para tratar de las reclamaciones.

En la isla de Creta ha quedado restablecida la paz.

El señor Moret regresará el jueves de su expedicion a Ciudad Real.

Asegúrase que está fijado el dia 26 del actual para la apertura de Cortes.

VARIEDADES

LA MUJER.

Cifra el hombre su esplendor en el amor de la gloria; más con instinto mejor, la mujer brilla en la historia por la gloria del amor.

¡Ah! si por seguir tus huellas se vicia tan noble instinto, no culpes, hombre, a las bellas, sino a tí, con tercio y quinto más débil que todas ellas.

Siervas en todo lugar, porque lo has dispuesto así, ¿no ves, hombre baladí, que ellas no pueden pecar sino con tí y por tí?

— Sé indulgente, pues ya ves que la equidad lo reclama, y lo pide tu interés, ¿Por qué las quitas la fama.... si te arrastras a sus pies?

— ¿Por qué tu desprecio llora la que con paciencia santa cuando niño te amamanta, y cuando jóven te adora, y cuando viejo te aguanta?

— Sin la mujer no hay placer. ¿Es fiel? Bendice tu estrella. ¿Es mala? ¿Cómo ha de ser! O capitula con ella... ó suprime la mujer.

M. Breton de los Herreros.

SER SEPULTADO EN VIDA.

No se ha desterrado del Código penal de la China este terrible castigo.

El misionero Ch. Piton, refiere el siguiente caso:

Un habitante del distrito de Tschoung k era un empedernido fumador de opio. Para satisfacer su costosa pasion, que además le quitaba de trabajar, vendió su hacienda, despues a su mujer y luego a sus hijos sucesivamente.

Cuando estaba en tratos para enagenar el último, se reunió el consejo de familia y le amenazó con un severo castigo. Pero el hombre vendió su último retoño y despues cometió algunos robos en casa de sus parientes. La gota de agua que hizo desbordar el vaso fué la venta sacrilega de las tejas que cubrian el monumento funerario de los antepasados.

Reunido el consejo de familia, decretó que el culpable fuese enterrado vivo. Los parientes más jóvenes comunicaron la sentencia al delin-

cuento, y éste, como un cordero, se dejó enterrar pidiendo como único favor que se cubriera con cesped la tumba.

El misionero Piton explica esta docilidad por la creencia religiosa de que se va a la otra vida inmediatamente despues de esta y en la disposicion de cuerpo que se tenia a la hora de la muerte.

Es horrible por esto el castigo del lin tschi, ó sea descuartizamiento; es terrible la decapitacion, pues ambos castigos suponen muchas molestias en la vida futura. Pero el enterramiento en vida es un castigo peor.

UN PERIODICO BOREAL.

Los holandeses son gentes sencillas y de buen humor. Un diario de Amsterdam da cuenta de la aparicion de un nuevo periódico escrito casi en el mismo Polo Norte.

El Polo, dice el periódico neerlandés, puede enorgullecerse por haber dado vida a un órgano de publicidad, siquiera no aparezca sino una vez al año. Llámase El Boletín Esquimal, y se redacta en el cabo del Principe de Gales; es decir, en el punto más inmediato al Polo Boreal habitado por la raza esquimal.

No está impreso sino autografiado, por medio de un hectógrafo, en una sola cara de una hoja de papel que mide 32 centímetros de altura por 22 de ancho.

A la cabeza del periódico se lee esta advertencia.

«El Boletín Esquimal, es el periódico de mayor circulación en el Polo Norte.»

JIGANTES VERDADEROS.

En Bonemonth, un verdadero gigante, Chan-woo Gow, Gollat chino, que se dió a conocer como vendedor ambulante de té en Shanghai, y que más adelante se ganaba la vida exhibiendo su talle y su talla en las ferias de Europa, ha fallecido a los 47 años, dejando una fortunita y una viuda que vivió prendada de los dos metros 65 centímetros que media su esposo.

Sólo dos gigantes de más estatura se han visto en estos últimos años: Mariana, una gigante de la Turingia, de dos metros 69 centímetros, que no tenía apariencias femeninas, y el austriaco José Winkelmaur, que había crecido hasta dos metros 87 centímetros.

BOCADO HABANERO.

Tómese jarro y medio de leche pura, dos pedacitos de canela, una escudilla de azúcar y una cáscara de limón verde; póngase a la lumbre, y se hace hervir; enfriese y échese en una fuente, agregándole seis llemas de huevo batidas: córtense paneletas en capas rociadas con vino moscatel ó Jerez; expolvoreense con canela y váyanse poniendo dentro de la leche cocida hasta que la absorban toda; quémense las paneletas como se ha dicho, dorándolas con un baño de huevos y mantequilla.

LA IBERICA

SOCIEDAD ANONIMA DE CONTRA SEGUROS FUNDADA EN 1886. CAPITAL PTAS. 1.000.000.

Esta Sociedad ha probado en más de trescientos siniestros que sus servicios constituyen la GARANTIA EFICAZ DEL SEGURO ó más claro, que los contratados en «La Iberica» tienen perfectísimo derecho a cobrar los daños que se les originen en los incendios. Detalles gratis a quien los solicite. Fernando M. de Beraza, Peñaherrosa 11. Delegado en la provincia de Santander.

A LOS FABRICANTES, INDUSTRIALES Y MINUTOS.

Aceites lubricantes para engrase de máquinas y transmisiones. Valvolinas superiores para cilindros. Grasas sólidas para engranajes, tuberías, etc. Aceites especiales para wagonetas.

CLASES GARANTIZADAS.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Representante para la venta

ADOLFO NOVAL CAGIGAL. BILBAO.

JOSE MASFORROLL Y GARCIA

IMPORTADOR DE COCOS

SANTIAGO DE CUBA.

Direcciou: J. Masforroll.

SANTIAGO DE CUBA.

Modista madrileña

VIUDA DE ORTIZ

Lope de Vega 2, entresuelo.

Confecciona toda clase de trajes y sombreros para señoras y niños.

ANUNCIO.

En la sastrería de Lopez y Fernandez, Muelle, 3, se ha recibido una preciosa coleccion de embozos para capas, última novedad, y un gran surtido de impermeables para caballeros y niños, los cuales se ceden a precios sumamente módicos.

En el mismo establecimiento hay grandes existencias de paños extranjeros, géneros de punto propios para caballeros, camisas de varias clases y formas, mantas de viaje, paraguas y una numerosa y preciosa coleccion de corbatas.

Los señores Lopez y Fernandez tienen el gusto de participar a las numerosas personas que estaban esperando la llegada de los trajes de niños para la estacion del invierno que tienen ya en su poder, además de la numerosa y selecta coleccion de estos, un magnífico surtido de abrigos infantiles de todas formas, última novedad, los que liquidarán a precios nunca vistos en esta poblacion.

PUBLICICO

¡Que el Sultán no da dinero por la cuestion de Melilla! ¡Que si lo dá, porque ahora tiene el Sultán mucha gaital... Tales voces en España son hoy las que predominan; pero ¿quién duda, señores, que en la gestion no habrá riña? ¡Si en la Embajada va una superior partida del Gran Antis Escarchado y Elixir Antis Zorrillal

B. L. Domecq y Comp.

LIMON 7 Y 3 DUPLICADO

Teléfono núm. 140.

40 Y 50 POR CIENTO DE GANANCIA

y, á veces, aún más, sobre cualesquiera capitales, títulos franceses ó extranjeros, acciones ó obligaciones, mediante una combinacion especial adquirida en las Operaciones de Bolsa en seguida de 30 años de experiencia practica. — Informes remitidos sin expensas. Dirigirse por carta al Señor de GRAMMONT de CHANTERENNE, Oficial retirado, Caballero de la Legion de Honor, 23, Rue de Choiseul, PARIS.

